

平成31年1月羽島市教育委員会定例会会議録

○日 時 平成31年1月31日（木曜日）午後1時20分から午後3時8分まで

○場 所 羽島市教育センター 2階 研修室

○議事日程

- 日程第 1 会議録署名委員の指名
日程第 2 報第 1 号 平成30年度要保護・準要保護児童生徒の追加認定の報告
について
日程第 3 報第 2 号 羽島市教育委員会の後援等承認の報告について
日程第 4 その他
1 各課の事業進捗状況

○出席者

教 育 長	伏 屋 敬 介
教 育 委 員	今井田 眞千子
教 育 委 員	黒 田 淳
教 育 委 員	今 枝 甫
教 育 委 員	向 井 ゆかり

○説明のために出席した者

事 務 局 長	山 内 勝 宣
教育総務課長	稲 葉 佳 樹
学校教育課長	横 山 政 司
生涯学習課長	酒 井 茂
スポーツ推進課長	箕 浦 勝 博
図 書 館 長	諏 訪 公 彦
北部学校給食センター所長 兼南部学校給食センター所長	竹 内 弘 明

【午後1時20分 開会】

△開会

◎教育長 本日は、1月定例教育委員会ということで、寒い中、お集まりをいただきましてありがとうございます。

新年、平成31年も、あっという間に1月が終わってしまいます。

また、平成30年度も、残すところ2箇月となりました。

正月明けて間もなくの時期から3月にかけて、平成30年度のまとめの作業や会議

と平成31年度に向けての事業計画、教育計画、予算案等の策定やそれに関わります会議等ということで、本当に多忙な毎日が続いております。

教育委員さん方にも、成人式、特別支援教育助成会役員会、生涯学習推進市民大会、総合教育会議、実践記録表彰式、青少年問題協議会といった会議へのご出席が続きました。

2月に入りましても、7日には学校保健研究大会、15日には特別支援教育助成会総会等がございます。

本当にお世話になります。

そうした中、1月13日の羽島市成人の日記念式典は、非常に厳粛な雰囲気の中で執り行われたということは、大変ありがたいことであると思っております。

また、子どもたちの活躍も目立っておりまして、1月20日にかんぼの宿体育館で開催されました第3回全国少年少女選抜テコンドー選手権大会では、地元枠で出場しました正木小学校の尾関陸王さんが、ライト級、1回戦大差で勝利、2回戦、不戦勝、3回戦の決勝で惜しくも敗北しましたが、銀メダルを獲得しました。

尾関さんは、もともと少林寺拳法をしていましたが、オリンピック銅メダリストの岡本依子さんを招いてのテコンドー教室に参加し、それ以来、テコンドーを始めたとのことです。

今後の活躍が期待されます。

また、岐阜地区の学校図書館教育表彰では、桑原学園が優秀賞を受賞、岐阜県ふるさと学校賞では、郷土愛あふれる学校賞を桑原学園が、奨励賞を足近小学校、小熊小学校、竹鼻小学校が受賞しております。

さらに、教職員では、文部科学大臣優秀教職員表彰を羽島中学校の水谷真由美教諭が受賞しております。

こうした中、子どもたちというのはすごいな、と思ったことがございます。

まず、本日午前中に、不二羽島文化センターで、例年の竹鼻小学校の総合的な学習の発表会がございましたが、能及び竹鼻祭のお囃子のすばらしい発表がございました。

また、現在、中学生の羽島市の財政状況を理解してもらおうと、安本企画部次長が講師となって、中学校3年生、義務教育学校9年生を対象に、「羽島市の台所」という出前講座をしていただいております。1月29日の中島中学校での出前講座の際に、安本次長が、「学校などの公共施設を建設するときは、たとえ財源があったとしても、市は借金をして建設しますが、なぜだと思いませんか。」の質問に対しまして、一人の生徒が、「そのような公共施設は今後何十年も使い続けることになるので、建設したときの納税者だけに負担を求めるのではなく、できるだけ負担を平等にするためです。」というすばらしい回答をしました。

こうした子どもたちが、羽島市の将来を担ってくれると思いますと、頼もしくなります。

最後に、インフルエンザの流行によります学級閉鎖の状況につきましてご報告申し上げます。

今シーズンのインフルエンザの流行によります学級閉鎖は、昨年12月18日から2つの中学校で1学級ずつの学級閉鎖があったわけですが、年が明けまして、急速に流行が拡大しまして、1月は、13の学校・園で24学級が学級閉鎖を実施しております。

インフルエンザだけではなく、ノロウイルスや近隣の市でははしかの感染もあるようございまして、感染症の防止には危機感をもって具体的な対策を講じていかねばならないと思っております。

では、本日の、1月定例教育委員会、よろしくお願いいたします。

できるだけ能率良く進めたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

◎**教育長** 本日は、5名の委員が出席しており、会議は成立いたします。

本日の議題は、報告案件が2件です。

△日程第1 会議録署名委員の指名

◎**教育長** 日程第1 会議録署名委員の指名を行います。本日の会議録署名委員は、向井委員さんをお願いいたします。

△日程第2 報第1号 平成30年度要保護・準要保護児童生徒の追加認定の報告について

◎**教育長** 次に、日程第2 報第1号 平成30年度要保護・準要保護児童生徒の追加認定の報告についてを議題といたします。この案件につきましては、個人情報でありますことから、秘密会で行いたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

(関係者以外退席)

◎**教育長** 事務局から説明を願います。

(内容等を説明報告する。)

◎**教育長** ここで秘密会を解きます。

(関係者以外入席)

△日程第3 報第2号 羽島市教育委員会の後援等承認の報告について

◎**教育長** 次に、日程第3 報第2号 羽島市教育委員会の後援等承認の報告についてを議題といたします。まず学校教育課関係分について説明願います。

◎**学校教育課長** 以下の後援事業の申請者、目的、事業開催内容等を説明報告する。

(中部学院大学教育フォーラム 2018)

(こども夢の商店街ハタラク KIDS MALL)

◎**教育長** 次に、生涯学習課関係分について説明願います。

◎生涯学習課長 以下の後援事業の申請者、目的、事業開催内容等を説明報告する。
(岐阜聖徳学園大学ウインドアンサンブル第35回定期演奏会)
(スコール家庭教育講座)
(第10回中日本ワープロ錬成大会)
(フェスタ・春2019「家庭教育講座×介護チャレンジスクール」)
(羽島市文化センター合唱団定期演奏会)

◎教育長 次に、スポーツ推進課関係分について説明願います。

◎スポーツ推進課長 以下の後援事業の申請者、目的、事業開催内容等を説明報告する。
(第3回全国少年少女選抜テコンドー選手権大会)
(第2回桜堤サブセンターグラウンド・ゴルフ大会)

◎教育長 この議題は、報告案件ですので、よろしくお願いいたします。

△日程第4 その他 各課の事業進捗状況について

◎教育長 次に、日程第4 各課の事業進捗状況についてを議題といたします。事務局より順次説明を願います。

◎教育総務課長 1月21日から25日までの5日間、岐阜県会計実地検査が実施されました。

これにつきましては、国の会計検査院第4局文部科学検査第1課の副長以下6名の検査員が県内市町村の平成27年から30年度文部科学省所管の国庫補助事業の事務手続き等において検査を実施したものであります。

羽島市においては、1月21日に学校施設関係、具体的には、北部学校給食センター新築工事、堀津小プール新築工事、桑原学園統合改修工事、中央小・正木小・羽島中・竹鼻中の各トイレ改修工事が学校施設環境改善交付金事業で国の交付金の採択をいただいた関係から検査を受検し、特段の指摘等もなく無事終えることができました。

場合によっては、補助金の返還といった事態にもなり兼ねませんので、今後も国庫補助事業の適正な事務執行に十分配慮してまいりたいと考えております。

教育総務課からは、以上でございます。

◎学校教育課長 学校教育課から報告させていただきます。

この期間中にあった、いじめの報告は、小学校で1件の報告がありました。

12月の不登校につきましては、小学校及び義務教育学校の前期課程で22件、中学校及び義務教育学校の後期課程で47件でした。

12月末現在で、累計30日以上欠席した児童生徒数につきましては、小学校及び義務教育学校の前期課程で43件、中学校及び義務教育学校の後期課程で72件でした。

期間中の児童生徒の交通事故については2件、学校事故については1件でした。

インフルエンザの流行の状況につきましては、12月18日に最初の学級閉鎖を行って以降、1月30日までに26学級で学級閉鎖措置を行い、過去10年で最高の流行といわれた昨年度を上回るペースです。

羽島市の患者数は、減少傾向にあるようですが、子どもの患者数は横ばいのようです。学校教育課からは、以上でございます。

◎**今枝委員** 学校教育課関連で懸念していることを発言します。

教育に関することは、プログラミング教育等の新しい追加すべきことが、どんどん増えていますが、従来のしつけ等の絶対やらなければならないこととのバランスが難しいと思います。

働き方改革と言いつつ、一方でやることは増えていきます。

新しいことに対応していかないといけないので、ただでさえ毎日喫緊の問題で忙しいのに、余計に忙しくなってしまう。

教育現場に下ろしていくのは、教育委員会がやらないといけないので、周りの状況も把握して、教職員が混乱しないよう、無理なく現場の状況に合ったものを下ろせるように配慮して下さるようお願いします。

◎**学校教育課長** どちらかといえば、羽島市の場合は、文溪堂や岐阜大学と連携して、新しい事業に、周囲より先んじて取り組んでいます。

岐阜市もベネッセと連携して取り組んでいるように、なかなか単独で取り組むのが難しい状況です。

◎**今枝委員** やる気が無い子たちや経済的に恵まれていない子たちが、余計に取り残されてしまうことを心配します。

◎**教育長** いい機会ですので、他の委員さんのお考えがありましたら教えてください。

◎**向井委員** 英語教育やプログラミング教育、スポーツでもそうですが、企業等が体験する機会を設けられたときに有効に活用できたら良いと思います。

ただ、近年は、保護者が過干渉になりすぎて、たとえ成績が良くても、その先、子どもは自分では何もできなくて、むしろ放置されている子のほうが、自発的に何かできるような気がします。

◎**学校教育課長** 学習指導要領の改訂もプログラミング教育も自発性を促すためのものです。

◎**今井田委員** 子どもに対するお金の掛け方にもものすごく差があって、卒業式の服装は、何か規制をするんですか。

◎**学校教育課長** 禁止の措置はしませんが、華美な服装を自粛するよう伝えています。

◎**黒田委員** 先日、学校に期待することは何か話し合う機会がありましたが、1つは学力をつけること、1つは体力をつけるというもので、昔から保護者が子どもを思う気持ちは変わらないんだなと思いました。

やることは、今後増えて大変ですが、AI技術の力を借りて効率よく学び、社会の変化に対応しながら、学力と体力を付けていくしかないと思います。

◎**教育長** 教育委員会は、進めていく施策と教育現場を調整する役割を担っています。

現場あつての教育ですし、実際子供たちと直面している先生方の立場になって進めていきたいと思いますので、お願いいたします。

◎**生涯学習課長** 生涯学習課から報告させていただきます。

1月13日には、教育委員のご臨席のもと成人式を行いました。

今年の成人820名の内、607名の参加がありました。

厳粛な雰囲気の中、大きなトラブルもなく終えることができました。

ありがとうございました。

1月26日には、生涯学習推進市民会議を開催しました。

桑原コミセンの実践報告の後、津島市地域学校協働本部統括コーディネーターの方に講演をしていただき、後半のワークショップでは、学校に希望することなどを具体的に話し合いました。

1月28日には、上中町の中観音堂において、防火訓練を行い、地域で文化財を守っていると言う認識を改めて持っていただけたと思っております。

本日から2月3日までは、不二羽島文化センターにて市美展少年の部が行なわれます。

2月2日には、不二羽島文化センターにて、竹鼻祭の講演会「からくり人形」が羽島市伝統文化活性化事業実行委員会の主催で行われます。

2月3日には、不二羽島文化センターにて、「ダンスまるけっと2019」が文化協会主催で行われます。

これらの行事も、もしお時間がありましたら、ご覧ください。

生涯学習課からは、以上でございます。

◎**スポーツ推進課長** スポーツ推進課関連の事業進捗状況をご報告いたします。

先ほど、教育長からも話がありましたが、1月20日に、かんぼの宿体育館にて、第3回全国少年少女選抜テコンドー選手権大会が行われ、正木小学校の尾関さんが、ライト級で準優勝の好成績を挙げました。

1月27日には桜堤サブセンターにて、第46回羽島市スポーツ少年団新春駅伝競走大会及び、竹鼻小学校・竹鼻中学校にて、第28回羽島市ソフトバレーボール大会が、それぞれ行われました。

以上でございます。

◎**図書館長** 図書館の事業進捗状況をご報告いたします。

現在、屋内及び屋外の防犯カメラの増設、1階の照明器具LED化、平成29年度に屋根が損傷した駐輪場の支柱撤去を行っていますが、いずれも順調に進んでいます。

また本日は、休館日を利用し、職員の消防訓練とAEDの研修を行ないました。

2月16日には、リブックユースの催しがあります。

2月21日には、第3回図書館協議会を予定しています。

図書館からは以上です。

◎**事務局長** 平成31年度予算につきましては、市長査定が終了したところでございます。

学校の運営につきましては、スクールソーシャルワーカーや部活動指導員等の方々を活用し、先生方の負担軽減を図っていきたいと考えておりますので、よろしくお願いたします。

◎**教育長** 各課等から話題に上がらなかったことにつきまして、報告をさせていただきます。

平成31年度は、先日の総合教育会議でも話題に挙がりましたように、小中一貫教育及びコミュニティ・スクールをさらに推進してまいりたいと思っております。

2月8日には、桑原学園が研究報告会を実施する予定でございますので、ご参観をいただければと思っております。

また、平成31年度は、プレオリンピック・パラリンピックの年度でもありまして、スリランカのホストタウンとして、また、テコンドー競技の拠点市として、さらなる取組を展開してまいりたいと考えております。

さらに、施設のメンテナンスが先送りになっておりました不二羽島文化センターの大規模改修工事を、平成32年度から33年度にかけて実施する予定でありまして、31年度に設計等を行う予算要求をしております。

大規模改修工事では、長期の休館措置をとらざるを得ない状況でございますので、早めに市民の皆様方にお知らせをし、ご理解、ご協力をいただかなければならないと思っております。

以上でございます。

△閉会

◎**教育長** 以上をもちまして、平成31年1月定例教育委員会を閉会いたします。

次回の定例会は、2月28日午後1時30分から、羽島市教育センター2階研修室で行いますので、よろしくお願いたします。

ありがとうございました。

【午後3時8分 閉会】

会議の概要を記載して、相違ないことを証するためここに署名する。

教育長 伏屋 敬介

委員 向井 ゆかり